



El mes de Abril

Abril es uno de los meses más "simpáticos" del año: mes de la primavera, mes de las lluvias, mes de la explosión de la naturaleza, mes de los primeros calores... No sabemos bien de dónde viene el nombre de *abril*. "Aprilis", en latín, podría derivar de "aphró", diminutivo de la diosa Afrodita. El refranero es rico en sentencias sobre el mes de abril. *Abril, aguas mil. Abril sonriente, de frío mata a la gente. Abril tronado, viene buen verano. Abril y mayo, las llaves de todo el año. Abriles y condes, los más traidores. Febreros y abriles, los más viles. Agua de primavera, si no es torrencial, llena la panera. Helada en abril, hambre todo el año. Quema más el sol de abril que el de todo el verano.* Todos los refranes subrayan la importancia de la meteorología de abril.

EL MES AL DÍA

8 Domingo de Ramos

La Semana Santa comienza con el Domingo de Ramos en que se conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén (Mt 21,1-11; Mc 11,1-11; Lc 19,28-40; Jn 12,12-19). También se llama *Domingo de Palmas*. Entre nosotros es el inicio

Dadas las modalidades de la vida moderna, muchos dejan sus domicilios habituales para cambiar de aires. Existen ofertas de celebración del Triduo Pascual (Jueves Santo a Domingo de Resurrección) en monasterios y casas de oración. Si es verdad que el ideal es celebrar el núcleo central del cristianismo allí donde vivimos y morimos ordinariamente (la parroquia), también hay que comprender otras realidades de la vida moderna, como la necesidad de descanso, o concederse un tiempo de silencio, o la motivación pedagógica de compartir con otros creyentes la fe y aprender otras formas de hacer y celebrar y vivir en cristiano.

de las *Tradicional Procesiones de Semana Santa*, una expresión de religiosidad popular ambigua, pero que para muchos es expresión verdadera de fe y religiosidad.

12 Jueves Santo

Uno de los Jueves que relucen más que el sol, según el refranero: "Hay tres jueves en el año que relucen más que el sol, Jueves Santo, Corpus Christi y el día de la Ascensión". Por la mañana es importante la Misa Crismal en la que el Obispo, rodeado de todos sus presbíteros, consagra los óleos para los sacramentos del Bautismo, Confirmación, Unción y Orden. (*Por razones prácticas, esta misa se suele adelantar uno o dos días*). Al atardecer, con la Misa de la Cena del Señor, termina el tiempo cuaresmal y comienza el Triduo Pascual. El Jueves Santo la Iglesia, con veneración y alegría, recuerda: el lavatorio de los pies, la institución de la Eucaristía y la importancia de presbítero en la comunidad cristiana. La primera parte de la noche (hasta las 24 h.), hay una sana tradición *de oración ante el Santísimo o Monumento* (Monumento = altar especial que se prepara para guardar el Pan y el Vino consagrados y para la adoración y veneración de los fieles) recordando la oración de Jesús en Getsemaní. Son célebres en muchas partes de España las procesiones de la noche del Jueves Santo.

13 Viernes Santo

Uno de los días en que la Iglesia recomienda el ayuno y la abstinencia como forma de celebración de la Muerte del Señor. Hay acontecimientos que nos quitan las ganas de comer porque nos sacuden fuertemente. Así, con ayuno, celebramos la Muerte del Señor en el Árbol de la Cruz. No es una jornada triste; sí seria. Una muerte, la muerte del Justo, hace pensar. Los altares en las iglesias suelen estar desnudos, indicando sobriedad. Hay que concentrarse en lo esencial: la Cruz. En muchos lugares va cobrando importancia el ejercicio del Via Crucis en este día.